

Le Télégramme

À Châteaulin, les « frigos-biblios » de Ty lien relookés à Toul ar C'hoat

Publié le 18 novembre 2022



Les élèves du programme tremplin de Toul ar C'hoat ont peint des « frigos-biblios » avec l'artiste peintre Pascal Briba.

Les « frigos-biblios » de l'association solidaire Ty Lien se parent de nouvelles couleurs grâce à l'artiste Pascal Briba et aux élèves de l'institut pour jeunes épileptiques de Toul ar C'hoat de Châteaulin.

Si l'on demande souvent aux enfants de ne pas dessiner sur les murs, et encore moins des frigos, à l'Institut thérapeutique éducatif et pédagogique (Itep) de Toul ar C'hoat, l'exercice est fortement encouragé avec les conseils avisés de l'artiste peintre contemporain d'Audierne, Pascal Briba. Ce dernier a accepté d'aider au relooking des « frigos-biblios ». Comprendre des réfrigérateurs récupérés et transformés en bibliothèques, dans lesquelles les livres sont en accès libre. Ils sont gérés par l'association solidaire Ty Lien.

« Nous avons travaillé sur les feuilles en faisant des croquis, des esquisses pour trouver notre sujet, c'était difficile. Ensuite, on a reproduit le dessin sur le frigo et on l'a mis en peinture », racontent de concert Anaïs, qui adore le projet, et Mano, alias Picasso.

« Ils se sont très bien débrouillés »

Trois séances ont été nécessaires depuis le début de l'année scolaire pour ces jeunes âgés de 17 à 20 ans, en passe de se lancer dans la vie active grâce au dispositif Tremplin. « Au début, j'ai eu très peur avec les esquisses, avoue Pascal Briba. Et quand on est passé à la mise en peinture sur le frigo, ils se sont très bien débrouillés. Ce que j'aime dans cette expérience, c'est apprendre à leur contact, chacun a une technique particulière ».



Mano, alias Picasso, termine sa création avec les conseils de Pascal Briba.

Les dix élèves ont redonné vie à cinq « frigos-biblios », dont quatre prendront l'air dès la dernière couche de vernis posée. Les trois faces de ces œuvres pourront ainsi être admirées à l'école Marie-Curie, à Quimill, et des demandes sont en cours pour Cast et Port-Launay. L'un d'eux devrait rester à Toul-ar-c'hoat.

Un succès

Pour Gwen Garo, de l'association Ty Lien, l'opération « frigos-biblios » est un vrai succès : « Tous les huit à dix jours, les frigos sont vides, alors je les recharge ! » En sus, 20 livres neufs signés Locus Solus, seront répartis dans les frigos lors de leur installation grâce à la générosité de la maison d'édition châteaulinoise partenaire.